
 

LINEE PROGRAMMATICHE DI MANDATO LEGISLATURA 2024/2029 

 
INTRODUZIONE 

 

Gli anni che abbiamo alle spalle sono stati molto difficili e complicati; ci siamo trovati di fronte ad un evento terribile ed 
impensabile: la pandemia che ha provocato uno sconvolgimento mondiale a livello sanitario e sociale e ha accentuato la crisi economica 
pre-esistente. Quando cominciavamo ad uscirne, si sono presentati i conflitti fra Russia e Ucraina e poi in Medio Oriente. 

Tutti questi accadimenti, anche nel nostro Comune, hanno provocato notevoli difficoltà ai cittadini, ai proprietari di attività 
ricettive, commerciali e artigianali ed alla struttura amministrativa. 

I fondi del PNRR, grazie al lavoro egregio svolto dagli amministratori e dagli uffici, hanno offerto grandi opportunità per numerose 
opere pubbliche, la cui realizzazione e conclusione costituiranno una parte dell'attività che il nuovo gruppo dovrà portare a compimento. 

I nostri sforzi dovranno essere rivolti anche ad accompagnare ed aiutare i cittadini, soprattutto quelli più deboli e svantaggiati. 
Gli aumenti dei prezzi di tutti i beni, anche di prima necessità, dei carburanti, delle bollette e l'abolizione del reddito di cittadinanza 
hanno provocato sacche di povertà che i vari ristori e le misure sostitutive non hanno assolutamente risolto.  

In questo contesto, visto la continua evoluzione nella composizione sociale della nostra comunità, è fondamentale promuovere 
politiche di integrazione e inclusione. 

È sempre più necessario promuovere un’azione politica unitaria tra le amministrazioni del Mugello, affinché siano attivate 
politiche condivise a livello di Unione dei Comuni in settori come Turismo, Sviluppo Economico, Servizi Socio-Sanitari e rafforzare le 
gestioni associate già in essere, anche per essere maggiormente incisivi all’interno della Città Metropolitana di Firenze.  
 
GRANDI OPERE PUBBLICHE 
 L’esperienza delle grandi opere ci ha dimostrato che, nonostante l’esigua disponibilità di personale, è possibile, anche per un 
comune medio-piccolo, sviluppare una progettazione capace di intercettare risorse nazionali, per la realizzazione di investimenti che 
non sarebbero stati alla nostra portata. È necessaria, pertanto, una visione di lungo respiro che sia di stimolo alla creazione di progetti 
per l’esecuzione di nuovi lavori. 
 Importanti opere pubbliche sono state avviate dalla precedente amministrazione ed avranno un impatto notevole sul tessuto 
sociale cambiando il volto del paese. 
 Il nostro obiettivo prioritario sarà prestare particolare cura a tutte le fasi dell’avanzamento dei lavori fino al loro compimento e 
successivamente individuare forme di gestione, preferibilmente privilegiando organizzazioni del territorio, esistenti o da costituire, in 
modo da avere una ricaduta anche occupazionale oltre che sociale. 
In particolare: 

• progetto casa della salute: una sfida importante da seguire con attenzione, perché non rimanga solo un contenitore vuoto, ma 
che venga completato con la presenza di varie professionalità. Occorrerà incentivare la presenza dei medici di base al suo interno, 



 

in modo che gli ambulatori garantiscano copertura continua agli utenti. Dobbiamo tenere presenti le esigenze delle persone più 
fragili, in particolare, degli anziani e disabili che hanno maggiori difficoltà a spostarsi per visite e cure; 

• teatro e centro polivalente: anche in questo caso, dopo la costruzione, sarà necessario sfruttarne a pieno le potenzialità. Oltre 
ad una direzione artistica svolta da persone esperte in materia, si dovranno seguire con attenzione le altre attività che possono 
essere attuate all'interno della struttura, per utilizzare al meglio gli spazi, attraverso una programmazione di eventi che 
valorizzino il patrimonio artistico e culturale del nostro territorio e non solo (mostre, convegni, esposizioni etc.); 

• riqualificazione degli Impianti Sportivi: gli interventi porteranno a miglioramenti strutturali e funzionali per l’ammodernamento 
e l’efficientamento di tutto il complesso; 

• monitorare con attenzione il completamento della riqualificazione delle due stazioni ferroviarie presenti nel Comune e in 
particolare la realizzazione del sottopasso ferroviario sulla SS67 in località San Biagio ad opera di RFI; 

• seguire gli sviluppi legati all’approvazione del progetto relativo all’adeguamento sismico dell’edificio del palazzo comunale. 
 

TRASPORTI E VIABILITA’ 
 Il nostro territorio, cerniera tra la Valdisieve e il Mugello e crocevia verso la Romagna, è caratterizzato da una popolazione 
prevalentemente pendolare per motivi di studio e di lavoro, soffre di un’evidente criticità infrastrutturale, il cui miglioramento necessita 
di una costante concertazione tra gli enti locali e i gestori dei pubblici servizi.  
 In questo contesto risulta prioritario il completamento della variante alla SS67 nel tratto Stentatoio – Dicomano; sarà inoltre 
necessario richiedere con forza, in tutte le sedi istituzionali, l'adeguatezza del trasporto pubblico in termini di qualità, puntualità, 
sostenibilità per rispondere alle esigenze di mobilità dei cittadini. 
 Oltre a questi obiettivi lavoreremo per: 

• l’adeguamento strutturale del Ponte di Celle ad opera della Città Metropolitana di Firenze, cercando di ridurre al minimo gli 
inevitabili disagi alla circolazione durante la fase dei lavori; 

• sollecitare il completamento del passaggio pedonale in sicurezza sul ponte di Contea ad opera di ANAS; 

• il potenziamento del servizio ferroviario, con l’istituzione di corse serali nel fine settimana; 

• rilanciare la proposta di realizzare una metropolitana di superficie in grado di collegare Borgo San Lorenzo a Pontassieve; 

• l’estensione, da parte della Città metropolitana, del biglietto unico integrato anche per il territorio del comune di Dicomano; 

• farsi promotori verso RFI e gli enti coinvolti al fine di individuare soluzioni alternative alle criticità connesse alla viabilità che 
insiste sul passaggio a livello di Piazza Trieste e prevendendo eventualmente una nuova viabilità verso Rimaggio. 

 
SVILUPPO ECONOMICO, TURISMO E VALORIZZAZIONE DEL TERRITORIO 
Sviluppo economico: 
Il tessuto commerciale di Dicomano in questi anni è stato piu’ o meno costante, ma negli ultimi tempi e’ andato incontro ad un graduale 
impoverimento. Consci che la presenza dei negozi e delle botteghe di prossimità svolge una funzione sociale oltre quella prettamente 



 

economica, dovremmo avere un’attenzione particolare nel sostenere tali esercizi, pur consapevoli della limitata capacità di intervento 
su questi settori. 
Lavoreremo per: 

• allargare la zona di interesse dei Centri Commerciali Naturali, provando a creare delle sinergie con le attività turistiche e del 
settore agricolo; 

• incentivare le iniziative per la promozione dei prodotti locali di qualità derivanti dal settore zootecnico, agricolo e vinicolo; 

• migliorare l’illuminazione dei portici del CCN, ripristinando le caratteristiche lanterne e inserendole nell’illuminazione pubblica; 

• FIERE: Le Fiere devono rimanere strumento di promozione del territorio: pur mantenendo elementi tradizionali, come la 
zootecnia e l’artigianato, sarà necessario ampliarne la disposizione sul territorio comunale, sfruttando anche le zone storiche del 
paese (esempio il Forese), e l’offerta eno-gastronomica, purché di qualità. Incentiveremo le collaborazioni con le strutture 
ricettive presenti nel territorio; 

• MERCATO: con l’occasione del rinnovo del bando per l’assegnazione degli spazi per gli ambulanti, riteniamo opportuno ampliare 
l’offerta, prevedendo ulteriori 4 posti in Piazza Buonamici, anche in alternativa mercato del sabato; 

• con il supporto delle associazioni di categoria, promuovere l’imprenditoria premiando quella giovanile rafforzando le agevolazioni 
per l’apertura di nuove attività agendo sulla riduzione/esenzione dai tributi locali. 

 
Valorizzazione del territorio: 
Al fine di valorizzare ulteriormente le potenzialità del territorio, le nostre priorità sono: 

• maggior attenzione all’eliminazione delle barriere architettoniche, cambiando la prospettiva e non solo limitarsi 
all’attuazione delle norme, ma avendo una visione progettuale incentrata sull’inclusività di tutte le disabilità, siano esse 
temporanee o permanenti; 

• piano di riqualificazione dei cimiteri del territorio comunale; 

• riqualificazione di Piazza della Repubblica; 

• studio di fattibilità per un passaggio pedonale in sicurezza verso il Borghetto; 

• redazione del nuovo piano operativo comunale (POC) con il coinvolgimento di associazioni e cittadini; 

• potenziamento dell’illuminazione pubblica nelle aree carenti; 

• sostegno alla transizione energetica, anche attraverso la creazione delle Comunità Energetiche Rinnovabili; 

• riduzione dei consumi energetici negli edifici pubblici, continuando con la realizzazione di impianti che sfruttino le energie 
rinnovabili; 

• puntare all’autosufficienza energetica degli immobili pubblici entro la fine del mandato; 

• valorizzazione del parco dell’Albereta perché diventi attrattivo anche nelle ore serali (in particolare durante i mesi estivi) e 
la riqualificazione degli altri parchi giochi del capoluogo e frazioni (es: Contea); 

• realizzazione di un’area fitness e parco skate; 



 

• Combattere il randagismo e potenziare la tutela degli animali da affezione valorizzando le sinergie con le associazioni e i 
volontari, organizzando campagne di informazione specifiche e promuovendo, anche a livello di Unione dei Comuni, la 
creazione di una struttura di accoglienza temporanea per cani e gatti sul territorio comunale; 

• farsi promotori con gli enti preposti per realizzare nell’intero territorio comunale la connettività in fibra ottica; 

• completamento delle opere della lottizzazione “Castel del Pozzo” rendendo decorosa l’area abbandonata e non ancora 
pubblica; 

• frazioni: risolto il problema strade, dovremmo preoccuparci del miglioramento della comunicazione e renderle ancora più 
attrattive; 

• attenzione alla valorizzazione del territorio tramite la realizzazione di piccole opere per il decoro urbano; 

• ripristino delle giornate di pulizia di alcune zone del paese, in collaborazione con le associazioni; 

• promuovere eventi e iniziative volte a diffondere la cultura ambientale; 

• valutare la possibilità del superamento della raccolta porta a porta per alcuni tipi di materiale, attraverso l’utilizzo di 
postazioni intelligenti, che permettano l’applicazione della tariffa puntuale; 

• richiederemo che gli scarichi fognari della zona di Piandrati vengano convogliati verso il depuratore. 
 
Turismo: 
Negli ultimi tempi abbiamo dovuto prendere atto della crescente sofferenza del tessuto produttivo, commerciale e turistico comune a 
molte realtà locali che ci impone di adottare una soluzione condivisa di ambito, volta a creare un “marchio Mugello” che sintetizzi i 
tratti distintivi del nostro territorio. Per raggiungere questo obiettivo lavoreremo per: 

• rafforzare la sinergia, anche grazie all’Unione dei Comuni, fra produttori locali, ristoratori e operatori turistici, ai fini del 
miglioramento della promozione territoriale, attivando anche periodici incontri tecnici con gli operatori di settore; 

• individuare nuove attività all’aperto da offrire a turisti e cittadini, quali percorsi equestri e nuovi percorsi da mountain bike ed 
escursionistici, con aree di sosta attrezzate;   

• rafforzare il nostro ruolo di porta di accesso al Parco delle foreste Casentinesi; 

• promuovere e valorizzare i sentieri, rendendoli maggiormente fruibili; 

• completare la pista ciclabile dei tre laghi (Londa – Contea e Dicomano – Vicchio) in un’ottica di un turismo sostenibile; 

• migliorare gli strumenti di promozione del territorio, sia a livello di Unione che comunale. 
 
UN’AGRICOLTURA DI QUALITA’ 
Le peculiarità del territorio agricolo, in larga misura collinare e di grande valenza estetica, e le caratteristiche delle aziende che vi 
operano, impongono scelte che vanno nella direzione della valorizzazione della qualità delle produzioni e del rafforzamento della filiera 
corta. Per continuare a sostenere il settore agricolo, le principali azioni da mettere in campo dovranno essere: 



 

• sostenere progetti di filiera corta esistenti, come i mercati, e l’approvvigionamento per la refezione scolastica, continuando ad 
investire risorse nell’ottica di un miglioramento continuo; 

• tutelare il territorio nella sua integrità e funzionalità attraverso un maggiore coinvolgimento diretto delle aziende agricole; 

• rafforzare la collaborazione tra istituzioni e aziende agricole per favorire l’attivazione di progettazioni di agricoltura sociale; 

• favorire la costruzione di una rete locale che consenta ai produttori di cooperare maggiormente con i settori della 
somministrazione, ristorazione e ricettività, sostenendo le associazioni dei produttori con sedi operative nei centri storici; 

• sperimentare forme innovative di turismo che prevedano il coinvolgimento diretto dell’azienda agricola. 
 

LE ASSOCIAZIONI VENATORIE COME PRESIDIO DEL TERRITORIO 
Il fenomeno venatorio e l’attività faunistica sono una realtà importante nel nostro Comune. Le associazioni venatorie sono operative e 
organizzate e rappresentano una risorsa indispensabile per la tutela e la migliore gestione del territorio. 
L’amministrazione comunale ha costruito un positivo rapporto con queste realtà che intende confermare ed ampliare. 
 
SPORT 
L’amministrazione deve farsi promotrice di momenti di incontro tra scuola, associazioni ed esperti del settore sui temi dell’inclusività, 
bullismo e parità di genere. Lo sport deve essere inteso non solo come un evento competitivo, ma soprattutto orientato a un percorso 
di crescita individuale e collettiva, al rispetto dei luoghi e delle persone e di contribuire alla crescita del senso civico. In questo campo, 
i nostri obiettivi sono: 

• sostenere e valorizzare le attività svolte direttamente dalle associazioni sportive e creare sempre di più reti di collaborazione 
tra associazioni per la gestione di progetti comuni; 

• cercare di promuovere la pratica sportiva e infondere stili di vita positivi, scoraggiando la sedentarietà; 

• visione degli impianti sportivi come luogo di inclusione, integrazione e aggregazione; 

• promuovere iniziative di informazione e formazione per tutte le componenti, per alimentare la conoscenza della cultura sportiva;  

• supportare le associazioni sportive durante il periodo dei lavori; 

• proporre la sperimentazione di un servizio navetta, anche in collaborazione con l’Unione dei Comuni del Mugello, per il 
collegamento alla piscina di Borgo San Lorenzo nei mesi estivi. 

 
ASSOCIAZIONISMO 
Le numerose associazioni sul nostro territorio apportano linfa vitale e sono elementi di coesione sociale, svolgendo attività e rendendosi 
disponibili nei più svarianti ambiti. A fronte di ciò, ci impegniamo a: 

• diventare parte attiva per sostenere le sinergie tra le stesse associazioni, favorendo la maggiore collaborazione possibile; 

• collaborare nell’individuare spazi all’interno delle strutture comunali, per le associazioni sprovviste di una sede; 

• incentivare le convenzioni con le associazioni allo scopo di sostenerne le loro attività; 



 

• proseguire con l’esperienza dei "nonni vigili”. 
 
 
 
SALUTE E SERVIZI SOCIALI 
Continueremo nell’ascolto dei cittadini, affiché i loro bisogni possano essere soddisfatti attraverso l’erogazione di risorse  e servizi da 
parte della Società della Salute. Di fronte alla carenza di medici, in particolare medici di base e pediatri, ci impegneremo a sollecitare 
le istituzioni preposte per trovare soluzioni permanenti. I nostri obiettivi sono: 

• affrontare in maniera sinergica le problematiche inerenti alle dipendenze e ai disturbi psichiatrici, che coinvolgono l’intero 
territorio del Mugello, attraverso percorsi condivisi ed adeguati in relazione ad ogni singola patologia; 

• ripristinare i tavoli tematici della Società Della Salute pre-covid con i medici, politici, terzo settore per individuare strategie 
comuni e elaborare progetti per poter accedere a finanziamenti come per le opere pubbliche; 

• sensibilizzare le istituzioni preposte affinché siano garantiti i livelli essenziali di assistenza, in termini di tempistica e gratuità, e 
che vengano mantenuti i servizi esistenti presso l’Ospedale di Borgo San Lorenzo, o addirittura rafforzati con l’introduzione di 
altre specializzazioni; 

• ripristinare il “pasto giusto”, ovvero il recupero del cibo cucinato in eccedenza dalla mensa scolastica, per donarlo a chi ha più 
bisogno, grazie al prezioso servizio delle associazioni; 

• ci impegneremo a trovare soluzioni che possano consentire la creazione di una nuova edilizia popolare, cercando forme 
alternative tipo co-housing e di sostegno al caro affitti. 

 
POLITICHE DI GENERE  
L'uguaglianza tra uomini e donne è un diritto costitutivo e fondamentale da riconoscere e tutelare sia dal punto di vista giuridico che 
culturale. A questo proposito la nuova Amministrazione intende mettere in campo tutte le azioni necessarie per il raggiungimento di 
una effettiva parità tra generi, e si impegnerà: 

• a proseguire l’opera di sensibilizzazione contro la violenza di genere e mettere in campo tutti gli strumenti per contrastarla; 

• a intervenire all’interno delle scuole con adeguati percorsi formativi tesi all’abbattimento degli stereotipi di genere, nell’ottica 
di una cultura del rispetto e della valorizzazione della persona e di prevenzione di tutte le forme di violenza. 

 
GIOVANI E ISTRUZIONE 
Consapevoli della difficoltà di intercettare la popolazione giovanile e i loro possibili bisogni, è nostro intendimento attivare dei percorsi 
di ascolto attraverso le associazioni, la scuola e le istituzioni, per elaborare progetti condivisi e finalizzati alla soluzione delle loro 
esigenze. Il principale obiettivo sarà quello di collaborare maggiormente con l’istituzione scolastica anche per facilitare il dialogo con 
le associazioni e di incrementare la partecipazione. Verrà prestata particolarmente attenzione alla Giornata della Memoria, alla Festa 
della Repubblica, al 25 Aprile, e a tutte le principali ricorrenze previste dal calendario civile. I nostri maggiori obiettivi sono: 



 

• sensibilizzare gli organi proposti per le politiche 0-6 anni affinché si possa prevederne l’istituzionalizzazione;  

• valutare la possibilità di prolungare l’offerta dei centri estivi durante il periodo di chiusura dell’attività scolastica; 

• incentivare gli scambi internazionali ERASMUS+. 
 

PACE E CULTURA 
Siamo contrari ad ogni forma di violenza che generi conflitti tra gli esseri umani e sosterremo la cultura della pace. Ci riconosciamo nei 
valori fondanti della nostra Costituzione democratica e antifascista.   
In termini di cultura è stato rilevante l’acquisto dell’immobile destinato alla biblioteca comunale, che rende possibile alla popolazione 
lo svolgimento di eventi culturali, e il consolidamento della rassegna dell’”Estate Frascolana”; inoltre nell’immediato futuro, terminerà 
la costruzione del nuovo Teatro/Cinema agli Ex Macelli. E’ nostro intendimento favorire: 

• per il museo, una maggiore promozione, la ricerca di un direttore che ci consentirebbe l’accreditamento, in accordo con il 
sistema museale dell'Unione dei Comuni del Mugello; 

• la creazione di un’audioguida, tramite smartphone, per gli scavi di Frascole e per l’intero territorio comunale; 

• la valorizzazione dei toponimi, per non perdere la memoria storica delle persone e delle vicende relative al passato del nostro 
paese, oltreché la conservazione dei luoghi della memoria; 

• rendere gli ex macelli un polo culturale non solo per Dicomano, attraverso una particolare attenzione ad una programmazione di 
qualita’.  

 
TRANSIZIONE DIGITALE 
Sulla base dell'esperienza dei progetti PNRR sulla PA digitale, uno degli obiettivi sarà creare sempre di più le condizioni affinché qualsiasi 
cittadino possa avviare e seguire i procedimenti amministrativi, richiedere servizi e/o prestazioni attraverso l’utilizzo delle nuove 
tecnologie informatiche a distanza, consentendo così, agli uffici, di poter dare maggior supporto a quelle fasce di popolazione meno 
“smart”. 
 
SALARIO MINIMO 
Convinti che il lavoro debba essere retribuito dignitosamente, ci faremo promotori dell’applicazione di un salario minimo nei contratti 
diretti del comune, laddove non sia raggiunto il parametro dei 9 euro lordi l’ora. 
 
POLIZIA MUNICIPALE E CONTROLLO DEL TERRITORIO 
La qualità della vita di una città si misura anche dalla percezione che hanno i cittadini a riguardo del suo livello di sicurezza. Per cui 
proponiamo: 

• il superamento dei distretti a favore del Comando Unico della Polizia Municipale per migliorare la qualità del servizio offerto e 
la presenza sul territorio; 

• l’incremento delle telecamere per la pubblica sicurezza gestite dalla polizia municipale. 


